



Sozialdemokratische Partei Deutschlands
Gemeinderatsfraktion Heidelberg

SPD-Gemeinderatsfraktion, Marktplatz 10, 69117 Heidelberg

**Herrn Oberbürgermeister
Prof. Dr. Eckart Würzner
Rathaus
69117 Heidelberg**

Prof. Dr. Anke Schuster, Fraktionsvors.
Mathias Michalski, stellv. Vorsitzender
Sören Michelsburg, stellv. Vorsitzender
Karl Emer
Johannah Illgner
Dr. Monika Meißner
Adrian Rehberger

Marktplatz 10
69117 Heidelberg
☎ 06221/5847150
☎ 06221/584647150
✉ geschaeftsstelle@spd-
fraktion.heidelberg.de
www.spd-fraktion-heidelberg.de

18.05.2022

Sachantrag HAFA TOP 2 | Feuerwehrbedarfsplanung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses beantragt die SPD-Fraktion zum
oben genannten Tagesordnungspunkt:

- Die Verwaltung wird aufgefordert, auf der kommenden Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses darzulegen, ob auf der Ausweichfläche (Container-Stellplatz) des Hölderlin-Gymnasiums ein Gerätehaus für die Freiwillige Feuerwehr Altstadt realisiert werden kann. Eine Bearbeitung der Angelegenheit wurde auf der Sitzung des Gemeinderates am 09.12.2021 bereits zugesagt (Vgl. Beschlusslauf zur Drucksache 0122/2021/AN).
- Sollte die Ergebnisdarstellung der Verwaltung eine Möglichkeit der Realisation bestätigen, empfiehlt der Haupt- und Finanzausschuss dem Gemeinderat den Beschluss, dass die oben angeführte Fläche für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses der Freiwilligen Feuerwehr Abteilung Altstadt genutzt wird.

Begründung:

Wenn die Planungen für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses in der Altstadt in 2023 beginnen sollen, dann muss jetzt ein Standort zügig gefunden werden. Hierfür müssen alle Anstrengungen unternommen werden.

Das derzeit von der freiwilligen Feuerwehr genutzte stark sanierungsbedürftige Feuerwehrgerätehaus in der Altstadt ermöglicht vor allem im Hinblick auf die Ausstattung und Platzverhältnisse keine den heutigen Erfordernissen angemessene Arbeit der Freiwilligen Feuerwehr Abteilung Altstadt (FFW Altstadt). Vor diesem Hintergrund benötigt die Freiwillige Feuerwehr ein an die modernen Standards orientiertes Gerätehaus, das zugleich in der Nähe der ebenfalls die von der FFW Altstadt betreuten Stadtteile Bergheim und Weststadt liegt. Das wurde uns in einem gemeinsamen Fachgespräch mit der FFW Altstadt und dem Heidelberger Stadtbrandmeister Ende Januar 2022 sowie durch das Schreiben des Stadtbrandmeisters vom 18.05.2022 bestätigt.

Hierfür geeignete Bauplätze sind rar in der Altstadt. Der provisorische Containerstellplatz für die Ersatzlehrräume des Hölderlin-Gymnasiums während dessen Sanierung erscheint uns im Hinblick auf des in naher Zukunft erfolgenden Abschlusses und der ohnehin anstehenden Diskussion über die Folgenutzung als geeigneter Standort. Auch im Fachgespräch Ende Januar mit der FFW Altstadt und dem Stadtbrandmeister wurde deutlich, dass das oben beschriebene Fläche für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses geeignet sei, was durch das Schreiben des Stadtbrandmeisters vom 18.05.2022 nochmals bestätigt wurde. Vor diesem Hintergrund befürworten wir daher die Folgenutzung für das oben erwähnte Feuerwehrgerätehaus und wollen diese gleichzeitig mit dem Bedarfsplan der Heidelberger Feuerwehr verabschieden.